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阻工一个半月，双方协商总是无果

保通路工程为何进展缓
慢？昨日，施工方负责人解释
说，封闭的非机动车道和南侧
智选假日酒店的花坛，以及部
分停车场都需要围住修保通
路，待后期金水路封闭后供南
半幅车辆和行人通行。

他拿着一张“关于智选
假日酒店占地说明”介绍说，
南侧两米宽的花坛以及一个
广告牌，还有酒店停车场部
分区域需占用，占地面积 649
平方米。其中永久占用 469
平方米，下穿隧道修通后做
非机动车道和人行道；临时
占用约 180 平方米，主要用做

施工场地。
他说，目前这块地没有完

成征收，工人只要进场施工就
会遭到酒店保安阻拦。

他拿着图纸向记者介绍
情况时，一名保安跑了过来
称，要在该处施工必须经过酒
店领导同意才行。

施工方负责人称，目前
工期已被耽搁了一个半月，
保通路不能施工，也就影响
后期隧道主体桩基和开挖施
工，非机动车道也不能按期
实施，对明年按时交工也有
很大影响。

据负责土地征收的相关

人员介绍，目前下穿隧道涉及
的征收问题基本都已解决，就
剩智选假日酒店的停车场部
分区域和花坛这块没解决。
他们找过酒店产权方中州国
际集团多次，后者不同意，怎
么协商都没有结果。

记者随后来到智选假日
酒店的产权方中州国际集团
采访。

“现在的方案占用场地更
多，堵住了酒店大门通道。”中
州国际集团办公室负责人称，
在电话里解释不清楚，希望次
日记者再到现场采访，“明天
我拿着图纸给你说”。
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经三路下穿金水路隧道工程
南半幅保通路施工受阻
智选假日酒店阻止施工，拒绝拆除花坛和停车场部分区域
已耽误工期一个半月

“畅通郑州”工程事关郑州长远发展，事关城市承载功能提升，事关民生改善，这些为改善郑州交通状况进行的重点工程，更是凝聚
人心、振奋人心、鼓舞人心的民心工程，目的是缓解交通拥堵，让市民出行更顺畅。中心城区的畅通工程，更是代表郑州的形象。目前
郑州在建交通工程多，群众关注度高，但不少重点工程在施工过程中遇到阻碍，导致工程无法顺利开工，或延误工期，不少市民打电话
到报社投诉，希望曝光阻工现象，督促工程顺利进行。

为什么深得人心的“畅通郑州”重点工程屡有受阻现象？为什么有些单位和部门不能顾全大局？为什么解决阻工问题会那么难？
为了解“畅通郑州”重点工程受阻的原因，《郑州日报》与《郑州晚报》联合派出数路记者，回应市民要求，深入现场，发挥媒体助政作用，

找出阻碍工程进展、工期延误的原因，并持续深入跟踪报道，督促相关部门尽快查处这些阻工现象，更希望阻工单位尽早摈弃部门利益，以
大局为重，积极配合施工单位加快工程进度，一起努力让“畅通郑州”工程顺利实施，早日竣工发挥作用，为市民提供一个良好的出行环境。

上月初，金水路与经三路交叉口南侧非机动车道被围挡围住，施
工方称，封闭施工3个月修保通路。如今过去1个半月，保通路
修建基本没动，市民纷纷打电话投诉，希望记者深入调查原因。
接到市民反映后，记者多方采访得知，目前征收单位与路边的智
选假日酒店等相关单位为修建保通道路未能协商一致，导致出
现阻止施工现象，工程进度缓慢。
记者 王继兵 冉小平/文 周甬/图

金水路经三路交叉口附近的下穿隧道，因为无法拆除部分花坛，导致保通路工程
动不了工。

酒店阻工，保通路无法正常施工

昨日上午9点半左右，记者在
经三路金水路交叉口南侧看到，
该处被围挡围住，原来南侧的机
动车道上摆放了一排隔离栏，将
机动车道和非机动车道隔离开。
行人和大量非机动车从隔离栏内
缓慢通行。这一段金水路“瘦身”
后，较多车辆拥在路口处，通行速
度明显放慢。

围挡内施工进度缓慢，停有
一辆钻机，三五个工人在干活，
路面还没破除完。

一名了解内情的人说，金水
路南侧的非机动车道封闭一个
半月，当时贴出来的通知称这段
路封闭 3 个月，用作保通路。就
因为路边的智选假日酒店派保
安阻止施工，不让拆除影响保通
路施工的花坛，导致保通路迟迟

无法修建。
骑电动车的张先生接受采

访时说，希望保通路尽快施工，
早日还路于民。

路过的陆女士也说，原来以
为是施工慢呢，才知道是酒店阻
止施工。就为一点点花坛，阻止
整个工程，太没有大局观念了，
怎么只考虑自己的小利益呢！

路过此处的李先生很关心
工程建设，看到记者采访就一直
在一旁听。他告诉记者，这个酒
店也不想想，早日修通道路，不
仅对市民有好处，处在路边的酒
店得益也更多。应该查查看，这
个酒店有啥背景，阻碍市里的重
点工程。希望有关部门查查这
个酒店的背景，曝曝光，让市民
知道谁在阻碍大家通行。

施工方负责人介绍了目
前的工程进展：经三路段桩
基已完成 300 根，占路北桩基
的一半，下一步进行横向雨
水、自来水管线迁改，迁完后
打桩；城东路段西侧目前已
完成管线迁改，正在做桩基
开工前的准备工作；东侧正
在进行自来水、电力等管线
迁改。

金水河桥拓宽工程正在

进行西侧通讯管线和高压电
缆的迁改，结束后即可进入桥
梁拓宽主体施工。

金水路段南侧正在进行
保通路区域管线迁改。北侧
目前具备施工条件，因南侧保
通路修建滞后和管线迁改没
完成，导致北侧无法封闭。

他说，南北半幅只能同时
进入封闭施工。如果只修北
侧，不能保证金水路的通行需

要，也影响金水路畅通。
智选假日酒店阻止施工，

拒绝拆除花坛和停车场部分
区域，导致经三路下穿金水路
隧道工程南半幅保通路施工
受阻，《郑州日报》与《郑州晚
报》记者将持续关注，继续深
入调查，督促有关部门尽快查
处解决问题，加快施工进度，
保证工程如期完工，方便市民
出行。

记者就中州国际集团办
公室负责人的说法采访了市
规划局相关负责人。她表示，
双方对接过多次，她本人就去
找过酒店相关方面 4 次，酒店
方希望路往西挪，尽量少占用
停车场区域，同时不要占用车
辆出入口。

“人行通道西侧是泵房和
管线，再往西会影响行人车辆
通行，往西基本上卡死了，完
全不具备再往西移的条件。”
她解释，现在的方案是能够移

的都移了，在尽量满足隧道功
能的前提下，方案优化到了最
大程度。

原来的方案施工期间需
占用车辆出入口一半的区域，
但建成后就恢复现状。经过
优化调整，现在施工期间已不
再占用酒店出入口。

针对中州国际集团办公室
负责人称“现在的方案占用的
场地更多”这一说法，她解释，
方案一直都没变，金水路红线
宽一直为60米，现在的人行道

并没到红线边。因修下穿隧
道，人行梯道敞口段要占用 4
米，敞口段南侧还要占用5米作
为地面人行道，但过了这段，地
面人行道可“借”用地下通道上
方区域，这块需要占用智选假
日酒店停车场的部分区域。

她表示，下穿隧道施工期
间，以及后期使用过程中，智
选假日酒店大门车辆上下通
道处都不会占用，车辆通行没
问题，只是要占用现有停车场
部分区域。

北侧单幅施工也影响金水路通畅

让“畅通”无“阻”
□郑实

“畅通郑州”工程是市委、市
政府为改善郑州交通状况进行
的重点工程，连续几年均被列为

“十大民生实事”之一，可见这项
工作的重要性和必要性。

民生实事，关键在于把好事

办好，把实事办实。具体到“畅
通郑州”工程，就是保证顺利开
工，保障安全施工，争取早日竣
工，尽快还路于民。然而，重点
工程在施工过程中却屡屡遇阻，
个别单位为了保全自己的小利

益不惜牺牲广大市民的共同利
益，狭隘理解市政工程，严重缺
乏整体观和大局观，是一种误政
误民的自私做法，应该尽快自觉
纠正。

当前，“畅通郑州”工程在建

项目多，群众关注度高。越是在
这个时候，相关单位越应摒弃小
利，大力支持和积极配合工程施
工，共同努力将施工影响降到最
小，让市民出行更加顺畅，而不
是添堵添乱，添烦添扰，违背民

意，无视民生。
让出小利，方能收获大利，

让出方便，方能积攒人心，希望
相关单位以大局为重，为了广大
市民的共同利益和郑州的美好
明天实实在在做出自己的贡献。


